

un paso más en la escalada contra la democracia

EL ASALTO FASCISTA AL BANCO CENTRAL

LOS HECHOS DEL DIA 23 DE MAYO

A las 9,30 de la mañana un comando armado de once a catorce personas asalta la oficina principal del Banco Central de Barcelona. Efectúan algunos disparos para asustar a los trabajadores y al público, y corren escaleras arriba para controlar rápidamente todos los pisos y la azotea.

Su acción está minuciosamente preparada y al frente del comando están los llamados "número uno, dos y tres", funcionando el grupo con una estructura paramilitar. Controlada la situación, llaman telefónicamente a la Jefatura Superior de Policía y en tono relajado dicen que han ocupado el Banco, que celebran el 23 de febrero y que exigen la liberación de Tejero, Torres Rojas, San Martín y Más (cabecillas militares de dicho golpe), que les preparen un avión para salir y dirigirse a la Argentina, y que quieren leer un comunicado explicando esto.

Luego, para asustar al personal les amenazan de muerte y para corroborarlo el "número uno" dispara un tiro a las piernas del trabajador Ricardo Ramírez, hiriéndole en una de ellas. A partir de este momento crearon un clima de tensión-relajación continuado que mantendrán hasta los momentos finales del asalto. En tres momentos distintos los trabajadores creen que van a matar a algunos compañeros.

Empiezan unas largas y poco aclaradas negociaciones con las fuerzas policiales que les rodean y el delegado del gobierno. Al cabo de un tiempo parece claro que su objetivo principal es alargar la situación (saben que no conseguirán la liberación de los del 23-F) para llamar la atención de la opinión pública. Parece también claro que su consigna es no matar a nadie. Y aunque amontonan el dinero que sacan de las cajas y amenazan con quemarlo es evidente que no les interesa.

El grupo asaltante está compuesto por dos clases de personas, unas de clara formación y actuación militar e ideológica, y otras con aspecto de mercenarios. En determinado momento aparece entre ellos un personaje de unos cuarenta años, bien vestido, que ante las noticias de televisión diciendo que pueden haber guardias civiles en el comando, comenta irónicamente "¡claro!". Este individuo desaparecerá luego.

El final ya se conoce. Las primeras declaraciones de la policía son enormemente confusas y contradictorias y parecen haberse esfumado algunos de los cabecillas del asalto, a pesar de estar estrictamente rodeada la zona. Las del ministro Sr. Rosón, son indignas y falsas: "se trata de un grupo de anarquistas, atracadores y proxenetas". Luego el gobierno ha de reconocer que se trata de un coman-

do organizado y financiado por los fascistas. No hace falta insistir en las contradicciones, mentiras y silencios inexplicables con que los mandos policiales y el gobierno envuelven todo el asunto e intentan quitarles su sentido político fascista. Todos los medios de comunicación y fuerzas democráticas han levantado la voz contra esta manipulación.

EL ASCENSO FASCISTA AL GOLPE DE ESTADO

El asalto al Banco Central, ha conseguido los objetivos que perseguían los fascistas. Primero, realizar un acto de violencia que atemorizase a la población y demostrase la incapacidad del gobierno y de sus servicios de información. Segundo, desviar la atención respecto a los responsables del golpe de estado del 23 de febrero, silenciando en su comunicado a los principales cabecillas (Milans y Armada) y dando la oportunidad a los otros de rechazar tal acción y aparecer como hombres serenos y sumisos a la justicia, tal como lo presenta en primera página del domingo el periódico golpista "El Alcázar". Ahora, con esta violencia "irracional" se intentará justificar la violencia "serena" del 23-F. Tercero, provocar un proceso desestabilizador al inicio de la Semana de las Fuerzas Armadas y en una zona relativamente tranquila como Catalunya. A ello se suman la confusión creada ¿maliciosamente? por la policía al decir que se trata de una banda de anarquistas y atracadores favoreciendo con ello que se cree un estado de tensión en el que se mezclan la violencia fascista con otras de tipo extremista y la de los simples maleantes.

El asalto fascista al Banco Central sólo es posible comprenderlo como una pieza que forma parte de un plan bien orquestado del asalto fascista al poder. Primero fue el 23-F y su fracaso. Luego los atentados del GRAPO. La muerte de tres jóvenes en Almería a manos de la guardia civil. Y ahora el asalto teatral de Barcelona. Favorecen este plan los asesinatos de ETA, que también buscan provocar un golpe de estado. En las próximas semanas son de prever nuevos atentados y ya se están preparando una movilización de las fuerzas fascistas para el 18 de julio.

Dentro de este espiral de violencia y agresión contra el pueblo, el asalto al Banco Central, ha cumplido una misión precisa, como ya hemos indicado: justificar el 23-F, poner en evidencia el desgobierno del país y generar temor y desconfianza en las instituciones políticas.

Muchas cosas oscuras aparecen tras este hecho. ¿Quién ha financiado, organizado y dirigido al comando? ¿No podrían ser los desaparecidos del comando el capitán Sánchez Valiente y otros miembros de las "centurias amarillas" o grupos parapoliciales paralelos de la guardia civil (como insinúa el propio general Prieto)? ¿Es

84/33021

cierto que algunos de los mercenarios que han participado en el comando eran conocidos confidentes y colaboradores de la policía o de la guardia civil? ¿Los fascistas detenidos luego en Barcelona (Royuela, Ferrúz, García) como los del caso de Yolanda González no están claramente vinculados a Fuerza Nueva?

UNA FRACCION DE LA BURGUESIA MONOPOLISTA QUIERE LA DICTADURA

A estas horas no cabe duda de que un importante sector del capital bancario y de la patronal están buscando una salida fascista-dictatorial. Las declaraciones de Aguirre Gonzalo, presidente del primer banco del país, el Banesto, publicadas en ABC son un canto abierto a las excelencias de las dictaduras. Mientras que las declaraciones del propio Areilza en el Programa "La Clave" de TVE, y de Jiménez de Parga en el "Diario 16", desde su firme posición de defensa de la democracia, denunciaban abiertamente tal realidad y el peligro que esto implica. Y ellos conocen bien estos medios financieros.

Esta fracción del gran capital que aspira de nuevo a imponer su dictadura al país, solo aceptó a regañadientes la reforma democrática una vez que hubo fracasado el intento postfranquista de Arias Navarro y Fraga, creyendo que la supeditación de las fuerzas reformistas a sus intereses les permitiría continuar como antes. Pero la agravación de la crisis económica, el distanciamiento de sectores de las burguesías medias organizadas en partidos nacionalistas o regionales, la resistencia sindical a sus planes y la extensión del malestar de trabajadores y campesinos, les ha llevado de nuevo a encerrarse firmemente en la defensa de sus intereses monopolistas y a ven en la democracia un peligro para sus fortunas y fraudulentos beneficios.

ES URGENTE LA UNIDAD CONTRA EL FASCISMO

En los próximos meses nos jugaremos el futuro inmediato de España y de nuestra clase. El fascismo, como bien conocemos, es la dictadura terrorista del sector más reaccionario del gran capital, es la miseria y la supresión de las libertades.

**Cerremos el paso
a golpistas y terroristas**
**UNIDAD DE
LAS FUERZAS DEMOCRATICAS**
**GOBIERNO DE
COALICION, YA**

Los trabajadores y todo el pueblo deseamos la democracia. El silencio masivo y casi unánime de los dos minutos del día 8 de mayo son la mejor demostración de la voluntad democrática de la inmensa mayoría del pueblo español. ¿A qué se debe, pues, el que a pesar de ello prosigue el ascenso fascista? Se debe a la incapacidad del gobierno del Sr. Calvo Sotelo y la UCD y a la inoperancia de la oposición parlamentaria. A un cierto temor de abrir los ojos a la realidad y hacerle frente. A la inconsecuencia de algunas fuerzas que han antepuesto a veces sus intereses partidistas y sus querrelas internas a los del conjunto del país en esta hora de peligro grave para la democracia.

Ha llegado el momento de superar tales actitudes y situar en primer plano la unidad. La unidad firme y consecuente contra el fascismo y por la democracia. La unidad de la clase obrera que debe encabezar nuevamente tal combate y ponerse al frente de la movilización popular antifascista como ya se está empezando a hacer. La unidad de las fuerzas democráticas contra el enemigo común, desde los sectores democráticos de UCD, a PSOE, PCE, partidos nacionalistas brugueses y demás fuerzas obreras y populares, impulsando la formación de un gobierno firme en la defensa de la democracia y que acabe con el desgobierno actual que sólo favorece a los fascistas. En suma, un Gobierno de Coalición que fortalezca y haga eficaces a las instituciones democráticas y asegure el cumplimiento de la Constitución, que depure a los fascistas de los aparatos del Estado, que acabe con las organizaciones fascistas -Fuerza Nueva y "El Alcázar" en particular- y que castigue enérgicamente a golpistas y terroristas.

La Organización Comunista de España (Bandera Roja) llama a todos los trabajadores a estar alerta, a intensificar todos los esfuerzos encaminados a forjar la unidad de nuestra clase para poder alzar un potente movimiento antifascista de masas y generar la presión popular imprescindible para conseguir la formación de un Gobierno de Coalición que actúe enérgicamente en defensa de la democracia y la Constitución.

¡CERREMOS EL PASO AL FASCISMO!

¡VIVA LA UNIDAD DE LA CLASE OBRERA Y DE LAS FUERZAS DEMOCRATICAS!

¡GOBIERNO DE COALICION, YA!

26 de Mayo de 1981

